

# El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Morey, 26-36 — Teléfono, 2413  
Horas de oficina: de 9 a 1

PALMA DE MALLORCA, 8 de Junio de 1940

Año IX - Núm. 414  
FRANQUEO CONCERTADO  
SUSCRIPCIÓN: } Trimestre, 2'50 ptas.  
} Núm. suelto 20 cts.

## ¡Austeridad! ¡Austeridad!

Esta debiera ser la consigna de España en los momentos actuales

Austeridad en el orden material

Austeridad en la vida moral

La idiosincrasia del pueblo español es de tal modo ligera y olvidadiza, que difícilmente escarmienta y se contiene con las lecciones, muchas veces dolorosas, que de vez en cuando recibe.

Sufre durante seis años tremenda inquietud espiritual viendo como socavan su propia esencia tradicional unos pseudo redentores desalmados que pretenden implantar en nuestro país sistemas y regímenes que echaron en la más repugnante abyección a cierta nación oriental digna de mejor trato; y esos malvados ensayos no le exasperan, y vive en humillante acomodamiento como si nada le importara la destrucción del patrimonio moral y espiritual que heredó; hasta que le desperezan un grupo de patriotas que salen por el fuero del honor patrio y a costa de sacrificios y dolores, limpian el suelo hispano de mangoneadores descastados, y de nuevo colocan la Patria maltrecha en los rieles por los que pueda tornar a la meta gloriosa de sus prístinos anhelos.

Durante tres años de pugna heroica por volver a engarzar lo que aquellos miserables habían roto, su unidad, recobrar la libertad puesta en peligro y volver a lograr la grandeza que perdió, los pueblos que tuvieron que seguir aún bajo su dominio soportaron toda clase de sufrimientos y dolores, hambre y desdichas, vejaciones y calamidades sin cuento, y maldecían para sus adentros a quienes les engañaban con un derroche fastuoso de dinero desvalorizado mientras sufrían una extrema falta de víveres que les aniquilaba. Estos no obstante, al verse librados por los ejércitos de España a las órdenes de nuestro Caudillo, de tanta bajeza y postración, sienten inmediatamente la alegría enorme de sentirse resucitados a una nueva vida, pero parece que sus cuerpos y sus espíritus debieron saturarse del sufrimiento, pues la más leve privación provoca en ellos un estado de queja continua y de lamento perdurable que les hace perder la ecuanimidad.

Contemplamos como otros pueblos se destrozaron en tremenda guerra y siembran el dolor y la muerte, la miseria y la desolación en sus campos. Y esta destrucción está dificultando la normalización de nuestra vida económica y nos acarrea la carestía de medios que dificulta nuestro aprovisionamiento. Esta realidad está a la vista de todos y no obstante muchos españoles hay aún que viven de espaldas a ella, como si en nada nos afectara y se lamentan unos si tienen que soportar alguna necesidad o estrechez y se exceden todavía otros en su lujo y vida placentera, sin preocuparse de las familias que viven en la indigencia por no poder ajustar sus entradas a las imprescindibles salidas.

Por muy sensible que sea esto, es una realidad. Así son muchos de nuestros hermanos: pero peor para ellos.

Si España sufre también como todo el mundo la repercusión y efectos del conflicto que está desangrando y devastando a Europa, gracias a la previsión y rectitud del Caudillo y de quienes comparten con él la gobernación del país, son aquellos en grado ínfimo; pero nuestro deber es saberlos sufrir y amoldarnos al momento presente imponiéndonos un régimen de austeridad que atenúe los efectos del estado de desequilibrio a que hemos llegado.

Sigue nuestra Patria en época de reconstrucción material y moral y no es comprensible que nadie pretenda que se pueda lograr aquélla en menos tiempo del que se empleó para su demolición, y haya aún quien se obstine en llevar vida normal y hasta en pleno jolgorio, pese a las dificultades que se presentan casi imposibles de vencer.

Recapitemos todos. Meditemos sobre el estado general del mundo y el especial de Europa y las consecuencias que sufre España de su propio pasado y del momento presente, y determinémonos a sufrir callando, a esperar confiados y a acomodar nuestra vida a la efectividad de una rígida austeridad.

Con austeridad en el comer, en el vestir y en los recreos ayudaremos a la prosperidad de la nación. Con austeridad en el lujo y despilfarro, atenuaremos las dificultades que en estos momentos nos impiden gozar de abundancia en productos naturales e industriales como en época normal.

Con austeridad en las diversiones se tendrá a raya la dilapidación del dinero a que el lujo y la molice obligan a tantos incontinentes que son ejemplo pernicioso para cuantos tienen que sufrir privaciones en lo más necesario para su vida de trabajo.

Con austeridad en el afán de lucro se evitará lo que se ha dado en llamar estraperlismo con el que se enriquecen unos, se empobrecen otros y nos inquietamos y perjudicamos todos, desbaratándose con él los planes y normas de los que llevan la administración pública.

Con austeridad en el hablar evitaremos tanto derroche de chismes y chistes y verborreo que no conducen sino al desprestigio de personas y de instituciones, sin que en ello gane nada el país.

Con austeridad en nuestra conducta y en nuestra vida particular, rectificaremos nuestro modo de ser, nos resignaremos a la voluntad de Dios y nos sacrificaremos por la Patria que verá a todos sus hijos unidos en el sacrificio común con lo que nos haremos dignos de disfrutar más adelante también en conjunto, de los beneficios de la paz.

## VOCACION

— Le veo a usted contrariado, amigo mío; ¿qué le ocurre?

— Tengo un gran disgusto.

— ¿La salud, los negocios?

— No, no es eso. Pedrito, mi chico mayor, que no hay modo de hacerle estudiar; me he enterado ahora de que no ha asistido a clase en todo el curso.

— ¿Qué me dice usted? Pero si Pedrito es un muchacho muy formal.

— Si, no lo niego, no es malo; pero en cuanto a estudiar... Le suspenden continuamente, sobre todo en matemáticas, y así curso tras curso. Lo peor es que hoy, cuando le he refido por no asistir a clase, me ha contestado que no piensa volver, que no piensa estudiar y que si no le dejo hacer su gusto se irá de casa aunque tenga que morir de hambre.

— ¡Caramba! Eso es grave.

— ¡Imagínese usted!...

— Pero, ¿qué es lo que quiere hacer?

— Nada, figúrese usted... Dice que quiere ser pintor.

— ¿Pintor?

— Sí. Ya ve usted qué tontería se le ha ocurrido. Pintor, para morir de hambre.

— ¡Ah, vamos!... Y usted no le deja.

— ¿Cómo le voy a dejar? Tendría yo que estar loco. ¡Pintor!... con la de pintores que hay en el mundo.

— Bueno, pero hay pintores y pintores...

— Mire usted, en el mundo no sólo hay un número incalculable de pintores, sino que hay también un número enorme de pintores que son buenos. De tal modo, que a pesar de ser buenos, como la capacidad adquisitiva de la gente es limitada, no hay manera de que todos vendan. Y así, se ven por ahí muchos pintores de talento que no pueden vivir. Y esto, en el mejor caso, es lo que le pasaría a mi hijo.

— Déjele usted una temporada sin preocuparse de lo que hace, sin contrariarle; verá usted cómo pronto se olvida de la pintura. Ese sarrapción lo hemos tenido todos alguna vez.

— No; desgraciadamente, lo de mi chico no es eso. Su afición por el dibujo y la pintura le viene desde muy pequeño y no le ha dejado nunca. Es un muchacho un poco raro a quien sólo le interesa dibujar y pintar y pintar y dibujar. Y así se pasa todo el día, sin comer, si llega el caso.

— Entonces, déjele usted con sus aficiones.

— ¿Dejarle con sus aficiones?

— Sí. Pero procurando encauzarlas. Mire usted, hoy para los pintores y sobre todo para los dibujantes, hay mucho campo; no digamos ya la publicidad que da ocupación decorosa a un gran número de dibujantes, y los cartelistas que a poco buenos que sean están muy bien pagados. Piense usted por ejemplo, que un dibujante español que trabaja para los «magazines» ilustrados yanquis, gana hace unos años sesenta mil dólares anuales, y que los colaboradores artísticos de las revistas de

modas están muy bien pagados. Y los escenógrafos buenos son solitadísimos, y no digamos un buen decorador de interiores la aceptación que tiene hoy día.

— ¿Ah, sí?

— Conozco yo a un artista especializado en mapas murales que no da tregua a su pincel, y otro que está muy de moda y en lugar de pintar cuadros para colgarlos en las paredes, pinta unos biombos muy graciosos y bellos por los que cobra unos precios muy altos.

— ¡Hombre, hombre!... ¿Sabe usted que no había pensado yo en todo eso? Le advierto a usted que mi chico tiene unas condiciones formidables.

— Pues no contrarie usted su vocación.

— ¿Su vocación?

— Sí. El hombre hace bien aquello que le gusta, porque trabajar con gusto no significa esfuerzo alguno sino, por el contrario, un placer.

— Bueno, pero yo quería que Pedrito se ocupara de la fábrica, que fuese mi sucesor.

— Tiene usted a su segundo hijo. ¿No es el que siempre está construyendo puentes y grúas con su Mecano?

— Sí. Pero a ese le destinamos a la Diplomacia. Mi mujer ha soñado siempre con que sea Embajador; ¡como tiene una figura tan elegante!

— Diplomático podría ser el pequeño.

— No, no; el pequeño está siempre muy delicado de salud. No queremos que estudie nada.

— Y, ¿qué hará de mayor?

— Que sea escritor, o autor dramático o cualquier tontería de esas que no necesitan carrera; y en paz.

— ¿En paz? En fin, bueno.

FERNANDO de IGOA.

## Volta y Voltaire

El año 1801, Napoleón, después de la batalla de Marengo, hizo llamar a París a Alejandro Volta.

La tarde del 2 de Diciembre fué la solemne recepción en la Academia de las Ciencias. Delante de Napoleón y una numerosa asamblea de miembros de la Ciencias Físicas y Matemáticas del Instituto de Francia, Volta explicó su pila.

Al salir de la Academia Napoleón vió escritas las palabras «Al gran Voltaire» (Au grand Voltaire), es decir, al procaz calumniador de la religión, al que tanta influencia tuvo en la obra destructora de la revolución francesa de 1789.

Napoleón se puso a raspar con una uña aquellas palabras, para borrar algunas vocales. Borró «ire», y así quedó la inscripción: «Al gran Volta».

Este acto de Napoleón encierra un gran pensamiento. No es grande Voltaire, blasfemo y ateo, que no hizo sino destruir con sus obras. Es grande Volta, que con sus invenciones trazó nuevas vías al progreso, no destruyendo, sino edificando.

Quédese para otros la necia gloria de destruir; busquemos nosotros el íntimo goce de edificar.

## Santo de la semana

Día 13. San Antonio de Padua,  
Confesor

Nació en Lisboa (Portugal) en 1195 y se le puso por nombre Fernando. Desde sus primeros años ya dió pruebas clarísimas de lo que llegaría a ser, uniendo a un talento privilegiado una rara modestia y recogimiento. A los quince años vistió el hábito de Canónigo Regular de San Agustín. A la vista de las reliquias de cinco religiosos franciscanos llegadas a Coimbra desde el Africa, donde habían recibido la corona del martirio, Fernando sintióse encendido su celo y resolvió entrar en el Orden Seráfico, vistiéndose el hábito franciscano el año 1221, tomando el nombre de Fr. Antonio. Desde aquel día fué su obsesión poder embarcarse para el Africa para lograr también la corona del martirio. Obtuvo el permiso, pero ya embarcado, se puso tan enfermo que tuvo que regresar y arribó a la isla de Sicilia donde tuvo noticia del Capitulo General de su Orden que presidía San Francisco de Asís, y para conocer al gran Patriarca allí se dirigió y éste al conocer lo que valía le hizo ordenar sacerdote en Forli.

Más tarde por orden del mismo santo Patriarca enseñó teología en Bolonia, Montpellier, Tolosa y Padua, pasando más tarde a Italia y Francia, donde convirtió mucho herejes y obró portentosos milagros.

Fué muy devoto de la Virgen, y tan familiarizado con Jesús, que se le vió tener en sus brazos en figura de hermoso niño. Murió el 13 de junio de 1231 a los 36 años de edad y además de los muchísimos milagros obrados en su vida y tantos ha hecho después de su muerte, que es uno de los tres santos milagrosos.

## SANTO EVANGELIO

Dominica IV después de Pentecostés



N a aquel tiempo, sucedió un día que hallándose Jesús junto al lago de Genesaret, las gentes se agolpaban alrededor de él, ansiosas de oír la palabra de Dios. En esto vió dos barcas a la orilla del lago, cuyos pescadores habían bajado, y estaban lavando las redes. Subiendo, pues, en una de ellas, la cual era de Simón, pidióle que la desviase un poco de tierra. Y sentándose dentro, predicaba desde la barca al numeroso concurso. Acaba la plática, dijo a Simón: «Guía mar adentro, y echad vuestras redes para pescar. Replicóle Simón: Maestro, toda la noche hemos estado fatigándonos y nada hemos cogidos; no obstante, sobre tu palabra echaré la red. Y habiéndolo hecho, recogieron tan grande cantidad de peces, que la red se rompía. Por lo que hicieron señas a los compañeros de la otra barca que viniesen y los ayudasen. Vinieron luego y llenaron tanto de peces las dos barcas, que faltó poco para que no se hundiesen. Lo que viendo Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Apártate de mí, Señor, que soy un hombre pecador. Y es que el asombro se había apoderado así de él como de todos los demás que con él estaban, a vista de la pesca que acababan de hacer. Lo mismo que sucedía a Santiago y a Juan, hijos de Zabedeo, compañeros de Simón. Entonces Jesús dijo a Simón: No tienes que temer: de hoy en adelante serán hombres los que has de pescar «para darles la vida». Y ellos, sacando las barcas a tierra, dejadas todas las cosas, le siguieron.

San Lucas, V 1-11.

Que ejemplo tan hermoso de fe en el divino Maestro y de obediencia a sus ordenaciones nos da Simón, y todos aquellos buenos pescadores que trabajaban a sus órdenes. Y ¡qué confianza inspira el Salvador! Al principio exige fe ciega; más luego ¡cuán generosamente la galardona! Mas, dejando estas y otras reflexiones, reparemos principalmente en una cosa. En nuestras empresas un acierto feliz vale incomparablemente más que muchas horas de trabajo y de ensayos. Acaece muchas veces que para obtener una cosa que muchos deseamos probamos mil y mil medios: mas todo en vano. Otras veces, en cambio, al primer lance hallamos felizmente lo que buscábamos. Ahora bien: estos aciertos felices van gobernados por la divina providencia: la cual lo concede a los que confían y estrictamente en ella. Y como la oración y la obediencia son los dos grandes medios de que Dios se vale para realizar los planes de su providencia, de ahí que por la oración y por la obediencia se alcanzan estos felices aciertos, estos lances providenciales, que tantas fatigas ahorran y tan amargos desengaños.

## Pequeñeces y grandeza

¡Qué diminutas aquellas gotas de agua que fueron cayendo abundantemente sobre la pradera florida del jardín.

La humedad de aquella lluvia que descendió sobre la tierra desmenuzada y seca, produjo una floración de menudas hierbecitas, que nacían al abrigo de los rosales y los claveles de los geráneos y las lilas.

Para conservar la adecuada limpieza del jardín, la mano sarmentosa del viejo jardinero tuvo que arrancar, una por una, aquellas diminutas y variadas yerbecitas; unas, de hoja larga, tiesa y estrecha, como espadas pequeñísimas cuya punta mirase hacia arriba; otras, de hoja ancha y redonda, llena de púas finísimas.

Y, ¡qué pequeñas eran aquellas variadas matitas verdes que fueron arrancadas de cuajo, pues su presencia destruía la armonía y la belleza del vergel!...

También ¡qué insignificante aquel rayo de sol, ya rosa, que se quebró días pasados, en el oro de una magnífica Custodia que ornaba su platería con diminutas espigas doradas y pequeñas y esmeraldinas uvas agraces!

Y, ¡qué diminuta aquella Hostia blanca, pura y luminosa, que cubría con su pequeñez y su nada la Majestad Suprema de Jesucristo!...

Siempre y en todo, un conjunto de menudencias, contribuyendo con su privación o su presencia, a la formación de lo grande y de lo bello.

Así nuestra vida, si sabemos aprovechar todos los detalles y circunstancias, puede convertirse en un espléndido ramillete de flores pequeñas.

«Todo aquello en que intervenimos los pobrecitos hombres, —dice un pensador,— es un tejido de pequeñas menudencias, que derecha-

mente rectificadas pueden formar un tapiz espléndido de heroísmo o de baja de virtudes o de pecados.»

La naturaleza nos enseña cómo los luceros del firmamento se forman de átomos, y que las células contribuyen a la vida, y que los microbios producen enfermedades terribles. Y vemos como los cortísimos instantes tejen los siglos...

Comprendiendo, «las almas grandes tienen muy en cuenta las cosas pequeñas»; por eso, procuran arrancar los pequeños defectos para que no se conviertan en grandes vicios, y adquirir las pequeñas virtudes que forman los grandes caracteres.

El ejemplo más sublime de amor a lo pequeño nos lo dió la misma grandeza, naciendo niño chiquitito, y escondiendo su divinidad en un pedacito de Pan...

M.<sup>a</sup> VICTORIA

FABRICA DE CURTIDOS

HIJO DE  
FRANCISCO MULET

Fábrica: Molinar de Levante

Telef. 2044

Despacho: Calle Cruz núm 6

Telef. 2425

PALMA DE MALLORCA

## Calendario

Día 9 de Junio.

Dominica IV después de Pentecostés, San Primo y San Feliciano, mártires.

Verde. Misa propia, 2.<sup>a</sup> oración de Santos Primo y Feliciano, 3.<sup>a</sup> oración (A cunctis). Credo. Prefacio de Trinidad.

Lunes, 10

Santa Margarita, Reina.

Blanco. Misa (Cognovi). Oración propia, 2.<sup>a</sup> oración (A cunctis), 3.<sup>a</sup> oración elección.

Martes, 11

San Bernabé, Apóstol.

Encarnado. Misa propia, Credo. Prefacio de Apóstoles.

Miércoles, 12

San Juan de S. Facundo, Confesor

Blanco. Misa (Os justi), oración propia, 2.<sup>a</sup> oración de San Basílides y compañeros mártires.

Jueves, 13

San Antonio de Padua.

Blanco. Misa propia.

Viernes, 14

San Basilio, Obispo, Confesor y Doctor.

Blanco. Misa propia. Credo.

Sábado, 15

Santa María en sábado.

Blanco. Misa (Salve), 2.<sup>a</sup> oración de San Vito y compañeros mártires, 3.<sup>a</sup> oración de Espíritu Santo. Prefacio de la Virgen.

## Si me quitáis el infierno...

Dos protestantes querían persuadir a un buen hombre que entrase en su secta, y le ponderaban los beneficios de su religión. El los oyó atentamente y respondió a continuación:

—Muy bien, seré con ustedes, cuando me aseguren una sola cosa.

—¿Cuál?—respondieron los protestantes.

—Que después de haber quitado el Papa, la Cuaresma, la Misa, la Confesión y el Purgatorio, tengan todavía la bondad de quitarme el infierno.

A estas palabras los dos protestantes enmudecieron y se escurrieron pasito a paso.

ALFREDO LLOMPART

Materiales para la construcción

Depositorio exclusivo del

cemento Portland Goliat y Pu-

zolánico Cíclope - Cementos

del país

Avenida Alejandro Rosselló, 14

FABRICA DE ALPARGATAS

OBRA DE PALMISO

LONAS - ALPARGATA

Catalá y Riutort, S. A.

Lanzeta, 14 - Teléfono 1716

Fabricación de toda clase de artículos de caucho y amianto

PRODUCCION DIARIA

10.000

PARES DE SUELAS

PARA CALZADOS

Manufactura General del Caucho

Ramón y Cajal, 30 - Teléfono 1423

Dirección Telegráfica: MATETOS

PALMA

# M A L L O R C A

## CRONICA PALMESANA

### NOTAS AGRICOLAS

#### ¿Qué deben hacer en junio el arboricultor y el ganadero?

El primero: *Siga la operación del expurgo de árboles frutales empezada en mayo.*

*En Mallorca, donde se obtienen los olivos por el injerto del acebuche poco cuidado a estos vegetales. Pero dado el caso que quieren propagarse, como se hace en Cataluña, en el sur de Francia y en Italia, por plantío, sembrando en terreno de regadío un pedazo o estaca de olivo hay que tener cuidado de darles cada 15 días un buen riego si la tierra está seca. Los pies obtenidos de este modo nos dan árboles más hermosos, más reducidos y que fructifican bastante si se cuida de no dejarlos elevar demasiado.*

*Debe también en este mes ingerir de escudete los algarrobos. En sitios muy húmedos puede sembrar higuera. Debe reparar los viveros, arrancarle las hierbas y si conviene regarlas.*

*Si tenéis viña seguid el azufrado y sulfatado; expurgad (mondar) si no lo hicisteis ya en el mes anterior. Seguid alando los injertos y aradla someramente sólo para quitar las malas hierbas y dejar la tierra removida. Conviene para ello los arados llamados cultivadores.*

*El ganadero parece que no tiene mucho que hacer porque el ganado de labor descansa mientras se siega, pero no se le ha de rebajar el pienso porque le esperan muchas fatigas y trabajos pesados, tales son los de recoger los haces de los cereales y legumbres a lo que sigue inmediatamente la trilla (que a pesar de haberse extendido mucho las máquinas trilladoras se hace aun en muchas caballerías).*

*Estas máquinas abrevian la operación, mejoran la calidad de las semillas y dejan tiempo para adelantar otras operaciones de labor que quedan rezagadas.*

*El payés*

gas  
y  
electricidad  
s. a.

Morey, 35

palma de mallorca

### MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS  
SEGURO DE ACCIDENTES  
SEGURO PATRONAL  
SEGURO DE ENFERMEDADES

Via Roma 45  
Palma de Mallorca

#### LA FESTIVIDAD DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

El día 31 del finido mes, festividad del Sagrado Corazón de Jesús nuestra católica ciudad dió pruebas de cómo siente gran devoción al deífico Corazón.

Las calles y plazas, especialmente del casco, daban aspecto de gran fiesta por aparecer la mayoría de las fachadas engalanadas con colgaduras damascos, y banderas en las ventanas, destacándose sobre ellas imágenes del Sagrado Corazón. El Comercio cerró también a la una como en los días festivos. En la Iglesia Parroquial del Sagrado Corazón de Jesús (Ensanche - Hostalets) se celebró la fiesta con gran solemnidad como también en la iglesia de Montesión, con Oficio y procesión.

La procesión de Montesión fué como todos los años muy concurrida, formando en ella los socios de las varias Congregaciones de jóvenes y caballeros en gran número, todos con sendos cirios, acompañando a Jesús Sacramentado por las calles de costumbre y previamente anunciadas.

Fuó presidida por el Rdo. P. Murrall S. J. Rector del Colegio de Montesión, con el Presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica y además formaban otra Presidencia las Autoridades de Palma y otra el Excmo. Sr. Capitán General y Jefes principales. Formaban en ella varias bandas de música.

Al final se cantó el Te Deum y se hizo la reserva de S. D. M.

#### LA ENFERMEDAD DE NUESTRO EXCMO. Y RDMO. PRELADO.

Estando en visita pastoral en pueblos del interior de esta diócesis, nuestro estimado Prelado sintióse enfermo, de tal manera que se vió precisado a suspender su visita y regresar a Palma.

Los médicos diagnosticaron su enfermedad de congestión pulmonar complicada con un acceso de asma cardíaca, de pronóstico grave.

El Gobierno eclesiástico publicó una circular dando cuenta a los fieles diocesanos de tan sensible nueva y disponiendo rogativas públicas por el restablecimiento de su salud, lo cual se ha cumplido en todas las iglesias.

La enfermedad ha hecho su curso, pero disminuyendo pronto y hasta llegando a desaparecer el acceso de asma y mejorando notablemente en su estado, hállase en la actualidad fuera de gravedad.

Rogamos a Dios por su pronto y total restablecimiento.

#### LA FIESTA DE S. FERNANDO

Las fuerzas del Arma de Ingenieros honraron el día 30 de mayo a su Patrón San Fernando, con una solemne misa celebrada en la Parroquia de S. Jaime a la que asistió la tropa franca de servicio y además, ocupado sitio preferente, el Capitán General señor Kindelán con sus ayudantes, el Gobernador Civil señor Vázquez que celebraba también su onomástico, el Almirante Jefe de la Base Naval, señor Garcés de los Fayos y muchos otros Jefes y oficiales, y además el Jefe de Propaganda señor Sancho en representación del señor Boloqui y varios Jefes de distintas entidades oficiales.

Después de la misa las tropas hicieron brillante desfile ante las Autoridades. En el Cuartel se celebraron varios actos y se dió rancho extraordinario a la tropa.

#### ELEVACION DE TARIFAS EN LOS TRANSPORTES

Se ha hecho pública por el Ingeniero Jefe de Obras Públicas la disposición de la D. General autorizándole para la elevación de las tarifas de transportes por carretera, con carácter provisional hasta un límite del 30 por ciento. Al mismo tiempo señala las normas a que han de sujetarse los empresarios que deseen acogerse a esta disposición.

#### LA PRENSA DIARIA

Desde primeros del presente mes todos los diarios de Palma han aumentado en cincuenta céntimos la suscripción debido a los mayores gastos que gravitan sobre ellos especialmente los aumentos de sueldos y jornales.

Por otra parte por la escasez de papel se han visto obligados a reducir en un cincuenta p.º su tamaño, aunque esta medida es transitoria por las dificultades que hay para su obtención.

#### LA PRESTACION PERSONAL

Se ha publicado el anuncio de que la cobranza de las cuotas de la Prestación Personal a favor del Estado correspondientes al primer semestre de 1940 de los contribuyentes no sujetos a retención patronal queda abierta en periodo voluntario durante los días del 1 al 30 del presente mes de junio de 4 a 6 de la tarde en las oficinas del Palacio de la Diputación.

#### DEL GOBIERNO CIVIL

**Abastos.**—Se ha concedido autorización para la exportación de patatas a la Península, por un cupo de cuatro mil toneladas, por tanto, previas las formalidades que se señalan, los agricultores declarantes por estos servicios pueden exportar directa o indirectamente el *tercio* de las cantidades declaradas.

—El martes y miércoles de esta semana se ha vendido azúcar a razón de 250 gramos por persona inscrita en la cartilla de racionamiento.

—El martes día 4 salió el Sr. Gobernador don Fernando Vázquez Ramos para la península por vía aérea.

#### XXV ANIVERSARIO DEL COLEGIO DE S. ALFONSO

Con motivo de celebrar el Colegio de San Alfonso M.<sup>a</sup> de Ligorio de nuestra ciudad, dirigido por los PP. Teatinos, el XXV aniversario de la institución del Bachillerato está efectuando varios actos conmemorativos. Empezó el pasado domingo día 2 con una Solemne Misa Mayor que se celebró en la Parroquia de Santa Cruz en la que predicó el Rdo. D. José Espases, Cura Económico de San Jaime, exalumno del colegio y a ella asistieron numerosísimos alumnos y exalumnos del mismo colegio.

#### OTRO ANIVERSARIO

También en la iglesia de los SSdos. Corazones se celebró el mismo día solemne fiesta con ocasión de cumplirse el 50º aniversario de la fundación del Instituto de los SS. CC. Hubo Comunión General, Misa mayor que celebró el Ilmo. Sr. D. Antonio Rosselló y de Alemany, Protonotario Apostólico ocupando la sagrada cátedra el Rdo. P. José Verd, SS. CC. Presidió el M. Reverendo P. Gaspar Munar, Provincial.

Por la noche se celebró otra función solemne con Exposición Mayor, sermón por el P. O'lers, Te Deum en acción de gracias y reserva de S. D. M. que efectuó el M. I. Sr. don Juan Rotger, Deán, en representación de nuestro amado Prelado.

#### Hay que "desenseñar,"

A través de una de sus alumnas—encantadora muñeca de ocho años—, he conocido la frase, felicísima, de una monjita. Preguntábale la madre de la nena, acerca de las dificultades especiales que debe ofrecer ahora la enseñanza de los niños que pasaron los treinta meses rojos en que perdieron el hábito y la disciplina del estudio, y dijo la monjita:

—Sin embargo, señora, más difícil, pero más urgente que enseñar, es ahora «desenseñar».

Quiso decir, y lo dijo en su admirable concisión, que los niños que fueron al colegio durante el dominio de la horda, aprendieron muchas cosas nocivas, e incluso aquellos cuyos padres no quisieron enviarlos a la escuela roja, vieron y oyeron, con sólo salir a la calle, muchos espectáculos y muchas palabras inconvenientes.

Estas palabras y espectáculos inconvenientes, y aquellas enseñanzas nocivas, hay que hacérselas olvidar a los niños, paralelamente al estudio de las doctrinas buenas, o mejor antes. Es indispensable «desenseñarles»—como dijo, con gracia exacta, la religiosa.

Vertió el marxismo caldo de lecciones infames en el odre de la inteligencia, y aunque no dejaran sedimento denso, hay que limpiar bien el recipiente, antes de depositar en él la verdad unánime de la Ciencia y de la Moral.

Y lo que sucedió, y hay que hacer con los niños, precisa realizarlo también con no pocas personas adultas, necesitadas de la «desenseñanza» en igual medida que de la enseñanza.

Abandonar un vicio, no significa adquirir una virtud, pero es obtener la posibilidad de alcanzarla. Volviendo al simil del odre: mientras esté sucio su interior, se enturbará el agua que en él metamos, por limpia que sea; y sólo enjugando bien el odre, será capaz de mantener en toda su pureza el agua pura que en él se deposita.

«Desenseñar» a los mal enseñados—hombres o niños—; he aquí la mejor tarea de esta hora para todos los maestros, por profesion o devoción, de buena voluntad.

Domingo de Fuenmayor.



COMED GALLETAS...

PERO GALLETAS

# CETRE

Fábrica y despacho: BOLSERIA 9

# Nuevos métodos de guerra 1936 - 1940

## Creaciones estratégicas de Franco en la guerra española

### Mallorca - Noruega; El Maestrazgo - Flandes; Calais - Gibraltar

Polonia, Noruega, Flandes, Paso de Calais, son nombres que, en relación con la guerra, recuerdan inevitablemente a los de Frente Norte, Mallorca, Maestrazgo y Estrecho de Gibraltar, y los técnicos militares del mundo entero los recuerdan ahora, reconociendo que los principios establecidos por Franco en la Guerra de España fueron la iniciación real de los nuevos métodos de guerra que antes de ahora le valieron a España la victoria más completa que registra nuestra historia.

#### La aviación de asalto

La intervención de la aviación en la guerra europea de 1914-18, con haber sido importantísima, no tiene ni punto de comparación con el papel que en la actualidad desempeña. Recordemos que la creación de la aviación de bombardeo data de 1914, y la aviación de caza no aparece hasta 1915. El papel de aquella aviación, en sus comienzos a pesar de los adelantos ya entonces logrados, no pasó, salvo en muy contadas ocasiones, de mera «cooperación» en el sentido estricto de la palabra; reconocimiento y afinación del tiro de la artillería. Sólo en las grandes ofensivas alemanas y luego en las francesas de 1918 se emplearon «masas» que apenas merecen este nombre, de aviación en vuelos a baja altura, ametrallamiento de tropas, bombardeos de formaciones y secciones de ataque, voladura de puentes, etc. Si en la acción aquellos aviones habían conseguido un «efecto moral» sobre el adversario, los resultados materiales fueron casi nulos, según se decidió, un poco a la ligera, en los estudios técnicos de después de la guerra. Por eso cayó en un olvido casi completo la idea del ataque rasante de la aviación contra las tropas atacantes o defensoras. Fué en la guerra de España—la de Etiopía no fué concluyente en este aspecto, a pesar de la doctrina del general Mecozzi—donde las formaciones de aviones de ataque entraron en acción con positivos resultados, tanto contra las tropas como contra las posiciones enemigas, y los triunfos aplastantes de Franco, se debieron en más de una ocasión al empleo por nuestro Caudillo del arma aérea en forma nueva. Ni la aviación roja era inferior en calidad ni en número a la nacional, ni los pilotos rojos pudieron en general ser tachados de pusilánimes; fué el método el que venció el concepto y la doctrina.

#### Mallorca - Noruega

El fracaso de los aliados en Noruega recuerda, con parecido sorprendente, el de la expedición del célebre capitán Bayo a Mallorca. La defensa de nuestra isla, que se encontraba entonces casi desguarnecida, y en la que los rojos lograron poner pie por sorpresa, se hizo como se ha hecho luego la defensa de las posiciones y territorios ocupados por los alemanes en Noruega contra los desembarcos aliados. La situación era grave para la isla, pero la respuesta nacional fué instantánea. Nuestra aviación de asalto, cuya eficacia ya Franco había experimentado en otras ocasiones de la lucha terrestre, infligió a los rojos una completa derrota logrando detener primero la progresión de las tropas desembarcadas, obligándolas a pegarse al suelo, e impidiendo luego a la Marina roja completarla y avituallarlas. A los pocos días, los restos de la expedición tuvieron que reembarcar descalabrados. De la misma manera, cuando los aliados, apoyados por la poderosa escuadra inglesa, consiguieron poner el pie en Noruega, las fuerzas alemanas que allí se encontraban eran relativamente escasas y se hallaban además en país hostil. La aviación, sin embargo, emplea-

da en el asalto como fuerza de choque, consiguió, primero detener o dificultar extraordinariamente la progresión de los contingentes aliados, y más tarde, impidiéndoles la llegada de refuerzos y desbaratando a costa de esfuerzos increíbles, el aprovisionamiento, preparó el terreno suficientemente para que las divisiones alemanas pudieran realizar la asombrosa marcha a través de los valles noruegos y arrojar al mar a los restos de los cuerpos expedicionarios, cortados en realidad de sus bases inglesas de aprovisionamiento y refuerzo por la acción de la aviación alemana de asalto.

#### Calais - Gibraltar

Para darse cuenta exacta del peligro que la aviación alemana representa para Inglaterra, hay que volver la mirada también a los primeros días de nuestra guerra civil. Los rojos poseían entonces el «dominio del mar». Un acorazado, dos cruceros, siete contratorpederos y ocho submarinos recorrían el estrecho en todas direcciones proclamando su dominio sobre el mismo y sobre las comunicaciones del ejército de Marruecos, piedra angular del instrumento bélico de Franco, con el de la Península. El Caudillo no dudó un momento, y se realizó aquella magnífica operación del paso del estrecho, a pesar de la imponente masa de buques de guerra enemigos, frente a los cuales sólo disponíamos de un débil cañonero. Aparte del genio militar y del acierto psicológico de Franco al calcular muy por de bajo del normal el valor combativo de la escuadra roja, desprovista criminalmente de sus mandos técnicos, fué entonces cuando se libró la primera lucha entre el avión y el acorazado, triunfando plenamente el primero. Con el apoyo de pocas escuadrillas, núcleos iniciales de lo que hoy es la magnífica aviación nacional, el bloqueo del estrecho fué roto con bombas y con ametralladoras. Los aviones hundieron un submarino y averiaron gravemente a dos buques de guerra, uno de los cuales sólo a duras penas consiguió refugiarse en Málaga. Los demás huyeron.

En Noruega, las fuerzas navales alemanas, minúsculas en comparación con la enorme flota de guerra anglofrancesa, consiguieron no obstante salir del Skager-Ryk, atravesar las considerables distancias que separan las bases alemanas de los puertos noruegos ocupados, y llegar hasta Narvik, manteniendo a raya en los primeros y más necesarios momentos, a los buques ingleses y franceses y haciéndoles más tarde abandonar el Skager-Ryk y dejar paso libre a los convoyes alemanes.

El paso de Calais, tan semejante al estrecho de Gibraltar, puede ser, de un día a otro, escenario de un intento de transporte por mar de tropas alemanas a Inglaterra. ¿Podrá conseguir allí la aviación alemana lo que la de Franco logró en los primeros días de agosto de 1936 aquí?

#### Flandes - El Maestrazgo

La aviación de asalto jugó un papel importantísimo en el avance de Franco hacia el mar, con el que dividió en dos el frente rojo. Allí se estableció también por vez primera la estrecha cooperación de las unidades blindadas y motorizadas con las fuerzas aéreas de choque. La cuña que el ejército blindado alemán logró introducir entre los ejércitos franceses hasta llegar al mar en Abbeville y la conversión hacia la derecha con la ocupación por el revés de Boulogne y Calais, con la consiguiente sorpresa a la retaguardia adversa, nos recuerda, como un calco a aquella maniobra atrevidísima del

general García Valiño en Castellón, introduciéndose como una cuña entre las filas rojas y llegando al mar aquel inolvidable Viernes Santo, y como se revolvió sobre su izquierda y atacó a Tortosa del revés.

\*\*\*

No es posible todavía analizar con exactitud la maniobra alemana. Cuando la guerra haya terminado, los técnicos se inclinarán de nuevo sobre los

planos y las notas para hundir el escabello de su crítica y de su estudio en las sangrientas realidades de Noruega y de Flandes, de Polonia y Holanda; pero los datos antes mencionados están ya de por sí bastante claros para corroborar aquellas inolvidables palabras del mariscal Lyautey en las que aun antes de que el genio guerrero de Franco hubiese tenido ocasión propicia para demostrarse lo diputo por el estratega mejor de nuestro siglo.

de «España»

## Homenaje de las Asociaciones de Médicos de los Santos Cosme y Damián a Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza

Reseña por el Dr. Valdés Guzmán de Palma

(Conclusión)

Al cerrar los actos el Arzobispo Doctor Domenech aplaude sin reservas todos nuestros acuerdos y con una elocuencia arrolladora y un gesto viril retrata al médico católico diciendo: Si el médico tiene que profesar un concepto de la vida,—si este concepto no es cristiano cae de lleno en el mecanicismo y en el determinismo. En muchas ocasiones le asaltarán problemas y no tendrán más remedio que inclinarse en el sentido de la moral para dar solución a los mismos o sino llegará al crimen—Solamente la fe en Dios nos hará mudar de derrotero. La Humanidad vive momentos y circunstancias especiales y hay que decidir si el hombre conserva su dignidad, o si la ha perdido para siempre, atropellado por todas las concupiscencias—En nuestra Patria por haberse perdido la religión, o por no haberla tenido nunca, llegaron muchos a crímenes repugnantes. Hemos ganado la cruzada de las armas. Ahora hemos de ganar la cruzada de las ideas, llevando la luz a los entendimientos embotados y fríos. Acusa al liberalismo como causa única de tanto mal. Elogia al médico de San Cosme y San Damián que con tanto estoicismo supo morir sin renegar de su fe en lo eterno. Dios está en todas partes, pero en todas partes debe estar la doctrina sana del Evangelio. Hay que meter en la médula, en el tuétano del pueblo la moral que nos trajo nuestro Señor Jesucristo. En párrafos encendidos—habla del dolor físico y del moral y de lo mucho que puede hacer el médico cristiano ante la cabecera del enfermo, cuando la medicina fracasa.

La misión del médico tiene muchos puntos de contacto con la del sacerdote. Todos tenemos que aportar nuestro concurso para que España torne a sus mejores glorias que fueron y serán por voluntad de nuestro Caudillo. Zaragoza premió nuestra labor ovacionándonos en sus mejores salones—adonde el baile regional fino, moral y sobrio, tejió una velada llena de españolismo, la copla baturra cruda pero llena de espiritualismo, nos habló de Dios y de la gente de España, nos deleitó con sus travesuras. Médicos y farmacéuticos salimos al retablo folklórico, no había de faltar la parte cómica, fe alegre como la de Santa Teresa. Españolismo rebosante, esperanzas, caminar hacia Dios, es buscar y encontrar el engrandecimiento y el Imperio Español. Cálidos elogios hubo para el Caudillo. Sus decisiones terminantes sobre educación del pueblo, sacrificios sobre el egoísmo, fomento de la cultura religiosa de nuestras juventudes, unidad de la Patria, fusión de ideologías que disparen en apariencia, luchan por el mismo ideal. Nuestra cruzada, la sintieron los nuevos, y los viejos abrazados con los nuevos, murieron juntos en Belchite, en el Ebro, en Santa María de la Cabeza, en Toledo; entonces no miraban en cantos de partido. El canto era uno, como una era la voluntad de un pueblo que supo morir, como uno es el credo que nos hermana a todos. Dios y Patria es el canto que oí en la española Zaragoza.

En todos nuestros actos la figura del Caudillo de España, salía como astro luminoso que nos lleva a un porvenir de gloria. En todos los actos se exaltó su figura, su austeridad, su honradez. Su labor dará fruto, decía nuestro Prelado Presidente porque pone la base

de un enorme edificio, sólido, amplio es la juventud nueva, la nueva sabia. La vieja esta podrida, tiene sus lacras, por eso la esperanza debe ser nuestro faro. Hermanos de San Cosme y San Damián os recomiendo que seáis pocos y escogidos, en nuestras filas no debe haber nada malo. Si lo hay, eliminarlo o corregirlo. La ciencia debe de ser el arma que habéis de esgrimir para inculcar la fe. Fe y ciencia es una cosa sola para acercarse al bien. Jamás encontraré la fe en contra de la ciencia, Pasteur demolió la estupidez de un siglo de generadores expontáneos. El Génesis sirvió de luz a Laplace en su formación del mundo, San Pablo con sus cartas y doctrinas—creó un mundo de pensadores sociales, que si se apartan un ápice de sus derroteros, caerán en la molición y todas sus glorias morirán, todos sus imperios perecerán y sólo el recuerdo quedará en medio de sus concupiscencias. Médicos, ciencia y fe ha de ser nuestro lema; sacrificio y caridad nuestras armas para vencer y dar a Dios un mundo de almas, cumpliendo el fin para que fuimos creados, servir y amar a Dios. Es todo lo que os desea vuestro hermano y compañero.

Dr. Valdés Guzmán

## Un busto de Isabel la Católica

MADRID.—En el Instituto de Isabel la Católica se celebró el acto del descubrimiento de un busto de dicha reina. Asistió, entre otras personalidades, el ministro de Educación Nacional. En el momento del descubrimiento, el ministro vitoreó la Unidad de España y al Caudillo, mientras las bandas de las Milicias del S. E. U. interpretaban el Himno Nacional.

El rector de la Universidad pronunció unas palabras ensalzando el espíritu modelo, de cristiana y española, de Isabel de Castilla.

El ministro dijo que esta ocasión es la más propicia para llevar la vida de la gran reina. Presentó a ésta como ejemplo de espíritu enraizado fervorosamente en el catolicismo. Consideró su reino, creador de la Unidad de la Patria, como antecedente del Glorioso Movimiento. «José Antonio—añadió—pensó extender la exaltación patriótica a toda la vida nacional. Supo abrir la Historia de España y encontrar su glorioso pasado y su porvenir de afanes sublimes. La gloriosa orientación impresa por el Caudillo en el resurgir de España a la vida imperial, está fundamentada en la Justicia».

## Prevéngase

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar ASEGURÁNDOSE, en «LA PREVISORA MALLORQUINA» cuya Entidad le cubre todas las molestias y gastos, caso de necesitarla, o le ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO A LOS DIEZ AÑOS

Calle Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529  
PALMA DE MALLORCA

# Bodas de primavera

¿A qué no sabes tú por qué la mariposa tiene sobre su espalda aquellas manchitas negras que destacan sobre el fondo encarnado?

Pues te lo voy a contar.

Sucedió que un día muy hermoso de primavera, una mariposa blanca como la nieve iba revoloteando por el campo. Ahora se detenía en una rosa, ahora en un geranio... Aquello le gustaba mucho, pero deseaba un hogar.

Vió una mariposa sentada tranquilamente en una hoja de rosál y le dijo: — ¿Quiéres casarte conmigo?

La mariposa se ruborizó un poco y se le encendieron los colores. Y dijo que sí.

Organizaron una gran fiesta. La comitiva se dirigía al lugar de la ceremonia. Los mosquitos y abejorros, miembros de la banda de música del lugar, precedían la comitiva. Luego venían los novios. Luego, gran número de invitados que alababan la pareja y presumían del banquete. Una abeja habladora había dicho que todo su enjambre había preparado unos riquísimos

pasteles y muchas golosinas para el final de la fiesta.

En una explanada cubierta de verde césped, trébol y amapolas, empezaron la ceremonia.

Casi no había empezado cuando la mariposa blanca se puso muy pálida.

—¿Qué te sucede?—dijo ruborosa, la mariposa.

—Que allí viene Carlos.

¿Quién era Carlos? Era un muchacho travieso que se divertía haciendo daño a los animales. Persegua perros y gatos, mataba mariposas...

Cuando vio aquella tan blanca, preparó su sombrero para cazarla. Todos los concurrentes a la reunión se armaron para defenderse, los mosquitos y abejas prepararon el ataque, los demás buscaban refugio para escapar de las garras del muchacho.

Pero nada consiguieron, de un sombrero cayó la mariposa muerta al verde césped.

Desde entonces, la mariposa lleva unas manchas negras sobre su vestido encarnado en señal de duelo de la muerte de la mariposa y para recordar lo feo que es en los niños el perseguir a los animales para saciar el vil placer de matar por capricho, por juego.

AÑO I — NÚM. 6  
8 DE JUNIO DE 1940

# MÍNIMO

SECCIÓN

ESPECIAL PARA LOS NIÑOS

## Vidas ejemplares

### Sorolla

(1863 - 1923)

Nació el gran pintor Joaquín Sorolla Bastida en Valencia.

Fue recogido por sus tíos a la edad de dos años, por haber quedado huérfano, pues sus padres murieron víctimas del cólera.

A los cinco años lo llevaron a la escuela donde aprendió los primeros conocimientos.

El maestro le castigó muchas veces pues tenía la «manía» de pintar *monos* en todos los libros y cuadernos y cuantos papeles llegaban a su alcance. Pero pronto se convenció de que no era «manía» ni pocas ganas de estudiar. Se dio cuenta de la gran habilidad que tenía Joaquín para el dibujo y en lugar de regañarle, alentó sus aficiones y procuró desarrollar sus cualidades.

Los tíos de Sorolla eran obreros y pensaron hacer de su sobrino un trabajador culto y educado. Consultaron al maestro y éste les aconsejó que lo matricularan en la Escuela de Artesanos.

Su profesor, D. Cayetano Capuz, le enseñó cuanto sabía pues su nuevo discípulo poseía cualidades extraordinarias para el manejo del lápiz, el pincel y la paleta.

Ingresó luego en la Escuela de Bellas Artes de San Carlos y sus progresos fueron rapidísimos.

A los quince años tuvo ya que ayudar a sus tíos, que pasaban privaciones para darle una buena educación, pintando «cosas» para vender.

Un fotógrafo de Valencia, L. Antonio García, vio unos cuadros del joven Sorolla y admirado del realismo, color y luz de aquellas obras, quiso conocer al auto.

Desde entonces se declaró protector de Sorolla. Fue un segundo padre para él. Ya no tuvo que pintar «cosas» para vender.

Su labor es enorme. Sus obras reunidas llenarían todo un Museo.

Fue un gran pintor y retratista. Como nadie interpretó la salida del sol, escenas de playa, niños y jardines, como hijo de la riente Valencia.

Sus cuabros más famosos son: La vuelta de la pesca, ¡Aun dicen que el pescado es caro!, Triste herencia.

Después de adquirir renombre, contraio matrimonio con la hija de su protector, D. Antonio García.

## RECORTES



—Allá va Pipiólez, el escritor más leído del mundo.

—Pero, hombre, si no hay quien entienda sus escritos...

—Pues por eso digo que es el más leído. Hay que repasarlos mil veces, para acabar por no saber lo que se lee.

Una madre a su hijo.

Aquí tienes este pastel para que te lo partas con tu hermanito; pero hazlo con generosidad.

—¿Qué quiere decir con generosidad?

—Que el que parte tiene que dar el trozo mayor al otro.

—Mira, mamá; dile que lo parta él, porque yo tengo las manos sucias.

—¿Pero por qué lloras, criatura?

¿Te duele algo?

—No.

—¿Pues qué tienes?

—Que a todos mis hermanitos les han dado vacaciones y a mí no.

—¿Pues y eso?

—Porque yo no he ido nunca a la escuela.

En un examen

—¿Qué es el ácido prúsico?

—Debe de ser alguna bebida de las que usan los prusianos.

Un padre a su hijo.

—¿No te avergüenzas de estar tres años en una misma clase sin pasar a otra?

—¿Y por qué? Nuestro maestro hace doce años que está en la misma y todos dicen que es sabio.



—Papá, dice Tomasito que la hermana de su tío no es su tía.

—Hombre, creo que tiene razón. Si la hermana del tío de Tomasito no es su tía, ¿quién es, pues? (Respuesta) La hermana del tío de Tomasito es... ¡su madre! Claro.

Jaime Ant. Mayol

## El requeté ciego

Pequeño drama en 2 cuadros por: Miguel Bibiloni Sastre

### CUADRO I

(Hace un día espléndido, lleno de luz, de sol y de flores. Entramos en el verano, y todavía sigue la guerra.)

Al levantarse el telón la escena representa un jardín, al fondo hay un banco y en él sentada jugando está Mari — Teresa muchacha de siete años, y que mira con admiración los heridos.

Todo el tiempo de esta escena van pasando poco a poco entre el jardín y el banco falangistas y requetés heridos.

Mientras Mari — Teresa canta, entra un requeté y se sienta en el banco.

### ESCENA 1.<sup>a</sup>

#### Música

Mori — Teresa  
Yo quisiera ser un hombre  
para luchar por España  
y ocupando el puesto de mi padre  
arrojar a esta canalla  
Pero soy una chiquilla  
y aun que no me faltan ánimos  
jovencita y flojilla  
y tengo muy pocos años.  
El Requeté—.  
Y tiene muy pocos años  
jovencita y flojilla  
y aun que no le faltan ánimos  
así era mi chiquilla.

(Continuará)

## Concurso general n.º 1

Tenéis que hallar la solución a estos ACERTIJOS y enviar la respuesta a esta REDACCION, acompañada del Cupón correspondiente.

Se publicarán diez acertijos. Pueden tomar parte en este CONCURSO los niños y las niñas.

### Acertijo n.º 7

Con las silabas: a—a—a —al—ar—ar—bie—car—ci—co—dad —dar—dar—e —en—hi—i—il—la—la —las—las—los—lu—me—mo —mo—na—na—ni—ni—no—pe—pien—po —po—ra—ran—re—ser—ta—ta—te—ti—ti —to —tol—tu—tu—za, han de construirse quince palabras c. yas 1.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> letras, leídas de arriba abajo o en algo referente a nuestro planeta.

Dichas palabras significan:

- 1.<sup>a</sup> Loco a intervalos.
- 2.<sup>a</sup> Lo que hacen las aves.
- 3.<sup>a</sup> Arácnido.
- 4.<sup>a</sup> Irremediable.
- 5.<sup>a</sup> Cubrir con toldo.
- 6.<sup>a</sup> Volver a armar.
- 7.<sup>a</sup> Necesario a los tranvías.
- 8.<sup>a</sup> Hija de Marte y de Venus.
- 9.<sup>a</sup> Propiedad de muchos cuerpos.
- 10.<sup>a</sup> Ofidio.
- 11.<sup>a</sup> Cerro de poca altura.
- 12.<sup>a</sup> Nombre de varón.
- 13.<sup>a</sup> Paquidermo.
- 14.<sup>a</sup> Miembros del palomo.
- 15.<sup>a</sup> Pronombre personal.



## Folleto de EL LUCHADOR n.º 86

# JEROMIN

POR

EL P. LUIS CLOMA, S. J.

PARECIA aquello, por lo estrecho y desamparado una prisión: por lo escaso y extraño del mueble, con nada podía compararse, y por su forma triangular, lo macizo de sus muros y los restos que en ellos se veían de tapices arrancados, lujosas cornisas doradas y ricos artesanos de talla en el techo, parecía y éralo en efecto, el rincón de una suntuosa cámara que por comodidad o por capricho hubiérase aislado con un tabique. En el centro de este tabique divisorio, levantábase un altar severísimo de oscuras maderas, sin más imágenes ni adornos que un gran Cristo de tamaño natural, cuyos lívidos miembros se destacaban con imponente realismo sobre el sombrío fondo: caíale sobre el pecho la moribunda cabeza, y su mirada agonizante iba a fijarse en el que se postraba a sus pies, con expresión dulcísima de dolor y misericordia. En el rincón opuesto había

una de esas arcas talladas del siglo XV, tan preciadas hoy y de escaso valor entonces; hallábase abierta y veíanse en su fondo muchos y terribles instrumentos de penitencia y algunos libros de rezo; apoyado en la pared, había un banquillo fijera cerrado, único asiento y único mueble que se veía en aquella singular estancia. Alumbrábase una gran lámpara de plata que ardía ante el altar, y a su reflejo dibujábanse vagamente los contornos de una extraña figura que se removía en el suelo, sobre las heladas baldosas, dejando escapar palabras entrecortadas y hondos gemidos.

Poco a poco comenzó a filtrarse la luz del alba por un estrecho ajimez abierto en uno de los muros, y entonces quedó perfectamente visible el solitario personaje: era un anciano de pronunciada nariz aguileña, blanca barba que le caía sobre el pecho; y de tal manera enjuto y decrepito, que hubiérase podido decir de él lo que por aquel entonces decía Santa Teresa de San Pedro Alcántara que parecía hecho de raíces de árboles. Envolviale una gran capa negra, y por debajo de ésta veíase una especie de hopalanda blanca. Hallábase postrado ante el altar, sobre las frías baldosas, retorciase allí cual débil gusanillo, apoyando unas veces en el suelo la calva frente, alzando otras hacia el Cristo los enjutos brazos con ímpetu de amor y de angustia, como niño atribulado

que implora el auxilio de su padre; veíase entonces en la mano derecha un grueso anillo de oro con gran sello, que subía y bajaba siguiendo los movimientos del dedo, como si estuviese ensartado en un enjuto sarmiento.

Era ya día claro cuando el anciano abandonó al fin su humilde actitud y arregló un poco el desorden de su traje, que no era otro sino un hábito de religioso dominico, cuyos anchos pliegues hacían parecer aún más elevada su alta estatura. Dirigióse con paso firme a una puertecilla que había en el tabique, casi oculta detrás del altar, y pasó por ella a la pieza contigua. Era ésta un suntuoso oratorio ochavado, cuyo altar correspondía tan exactamente al del zaquiami donde oraba el viejo, que el rico sagrario de plata que encerraba el Santísimo Sacramento en el altar de fuera, caía en el de dentro a los pies del devoto Cristo. Una sola imagen: verdodera maravilla del arte, había en este suntuoso altar del oratorio: la famosa Madonna de Fra Angélico, conocida con el nombre de *salus infirmorum*. Al lado del Evangelio levantábase un rico dosel de paño de oro con cojines y reclinatorio de lo mismo y alineados, frente al altar, había otros cuatro reclinatorios de brocado, en los cuales oraban cuatro Prelados con blancos roquetes vestidos sobre las sotanas violáceas y estolas bordadas al cuello. Sobre la mesa

del altar, espléndidamente iluminado, veíanse dispuestos todos los ornamentos necesarios para celebrar el santo Sacrificio de la Misa.

Al entrar el viejo en el oratorio, levantáronse los cuatro Prelados al mismo tiempo, inclinándose ante él profundamente: porque aquel anciano que momentos antes gemía como débil niño y se retorció en el suelo como ruin gusanillo ante la imagen de Cristo, era nada menos que el Vicario de éste en la tierra; llamábase entonces en la cronología de los Pontífices romanos, Pío Papa V, y llámase hoy en el catálogo de los Santos, San Pío V.

Arrodillóse el Pape bajo el dosel y hundió la arrugada frente entre las enjutas manos por largo espacio de tiempo; luego, a una señal suya, acercáronse los cuatro Prelados y comenzaron a revestirle los sagrados ornamentos para celebrar el santo Sacrificio de la Misa. Celebró el Papa con solemne pausa y devoción íntima y profunda, aunque nada revelaba al exterior las hondas emociones que pudiera sentir su alma. Mas al llegar al Evangelio de San Juan, sucedió una cosa extraña; comenzó a leerlo pausadamente, deteniéndose y marcando todas las palabras, como quien comprende y sabe su significación profunda, y de repente, con el rostro transfigurado, y extraño y re-

(Continuará)

# Noticias generales

## La actitud de Italia

**La Exposición Internacional de Roma será aplazada**

ROMA.—Según un comunicado el comité de la Exposición Internacional ha solicitado oficiosamente del Gobierno italiano el aplazamiento de la Exposición de Roma de 1942, para una fecha no determinada todavía. El aplazamiento de la Exposición no cambiará las constituciones definitivas de la misma ni su organización, cuyos trabajos han de continuar.

**La reivindicación de Córcega Niza y Saboya por Italia**

Un artículo de Gayda en el «Giornale D'Italia»

ROMA.—La Prensa sigue sus comentarios en torno a las aspiraciones y reivindicaciones italianas. «Giornale d'Italia» dedica un artículo a demostrar lo bien fundadas de las aspiraciones italianas sobre Niza y Córcega.

Gayda dice que Francia ocupó Córcega para asegurarse una posición contra la supremacía inglesa en el Mediterráneo. Pero Córcega, por su posición geográfica y por la composición etnográfica de sus habitantes sigue siendo italiana. Francia aprovechó la debilidad de la re-

pública genovesa para tomar posesión de Córcega, lo mismo que más tarde se apropió de Saboya, de Niza y de Túnez.

Cuando en 1860 el Piamonte tuvo que pagar la neutralidad de Francia con Niza y con Saboya, Víctor Manuel quiso que la cesión de Niza dependiese de un plebiscito, pero éste fué falseado, pues más del cincuenta por ciento de la población no pudo votar. Las numerosas decisiones tomadas por la población italiana de Niza demuestran que ésta no se halla contenta con su suerte.

Termina diciendo que Córcega, Saboya, Niza y Túnez, así como Malta y Suez forman el cerco de Italia que fué completado en 1919 con Siria y Palestina.

**«Esperamos la orden para marchar hacia la victoria»**

Los alpinistas al Duce

ROMA.—El jefe del segundo regimiento de alpinistas ha dirigido un telegrama al Duce con ocasión de una revista celebrada en Turín, a la que han asistido más de 20.000 miembros activos de la reserva de este regimiento, en el que se dice que los participantes de esta revista mucho de los cuales enseñan con orgullo sus órdenes de movilización, esperan la orden de marchar por las montañas hacia la victoria.

## El discurso de Roosevelt

«Existe un peligro de guerra para todos los continentes»

Washington.—Roosevelt ha presentado al Congreso un programa excepcional de defensa, que supone un gasto de más de mil millones de dólares, pidiendo que sea aprobado sin demora.

El presidente ha dicho: «A causa de los casi increíbles acontecimientos de los últimos días en Europa y, particularmente, de los resultados de la aviación y del armamento motorizado, nadie puede pronosticar el futuro. Mientras exista la posibilidad de que, no sólo un continente o dos, sino todos los continentes, se vean envueltos en una guerra mundial, es una precaución razonable pedir que la defensa americana sea más efectiva.

Una de las lecciones más evidentes del conflicto europeo es la impotencia del factor rapidez. Hay un peligro terminante en esperar, para completar el armamento e instruir a los soldados, a que la guerra empiece. Por esto yo sugiero un rápido aumento del programa del rearme e instrucción, de acuerdo con las necesidades de nuestra defensa».

Roosevelt no ha precisado cifras, ni el plan general del nuevo programa, cuyos detalles ultimarán los representantes de los ministerios de la Guerra y Marina y de otros departamentos gubernamentales. Hizo, sin embargo, la recomendación de que el Congreso le autorizara para eucanzar al servicio a los reemplazos que juzgará convenientes de la Guardia Nacional (Territoriales) «Puede ser necesario para mantener nuestra posición de neutralidad y salvaguardar la defensa nacional».

Roosevelt propuso que se le autorizara a incluir en el servicio activo del ejército al personal de la reserva. En tiempo de paz, el presidente no puede llamar a filas a la Guardia Nacional sin el consentimiento de los gobernadores de varios Estados. El presidente insistió en la necesidad de emprender inmediatamente «la instrucción y el entrenamiento de nuestro pueblo, especialmente de la juventud, para su utilización en la industria guerrera y en el servicio del ejército y la marina»: «La gravedad creciente de la situación

no permite la menor dilación en adquirir la instrucción militar necesaria y en alcanzar una producción guerrera potente». «Los problemas de la defensa de nuestras instituciones nacionales y de nuestra integridad territorial no pueden resolverse ya sólo con hombres cuyo único armamento sea una decisión indomable. La defensa moderna requiere que esta determinación se apoye en un elevado desarrollo

de nuestra capacidad de producción industrial».

El presidente terminó diciendo que los ministerios de la Guerra y de la Marina le habían presentado una nueva y urgente recomendación para que los aumentos de créditos destinados a la defensa nacional fueran aprobados antes de la clausura del actual Congreso.

## El rey Leopoldo de Bélgica

Berlin.—Preguntado por los periodistas extranjeros sobre la situación jurídica del Rey de los belgas, el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores del Reich ha contestado que el Rey Leopoldo es comandante supremo de fuerzas militares hecho prisionero. Habiendo capitulado en su condición de jefe supremo de los ejércitos belgas, es por consiguiente un prisionero de guerra. Independientemente de ello, su situación jurídica respondía a su calidad de monarca. Sin embargo, el portavoz calificó de imposible que el Rey pudiera firmar ahora leyes. En Berlín no se tiene noticias seguras con respecto a la residencia del Rey y su familia; las noticias que sobre el particular se conocen son contradictorias.

## Ha dicho Spaak

«Habíamos salvado el oro previamente.» «Con él continuaremos la guerra».

Berlin.—El ministro de Relaciones Exteriores belga, Spaak, en una entrevista que concedió a un representante de la United Press, declaró: «Poseemos los medios suficientes para continuar la guerra, ya que el Gobierno belga logró sacar antes de la guerra todas las reservas de oro de Bélgica que se elevan a veintitrés mil millones de francos, habiendo sido enviadas no solamente a los Estados Unidos, sino también a Francia e Inglaterra.»

## Declaraciones de un oficial británico

Londres.—Un oficial británico que ogra llegar a Londres, después de haber estado en Bélgica, ha declarado que no dormía más que unas horas y que continuamente debía estar tendido en tierra a causa de los innumerables bombardeos.

Añadió que el espectáculo que ofrecían los refugiados era lamentable y algunos se resistían a abandonar sus animales de labor entre las ruinas de sus viviendas.

Durante cuatro días tuvieron que recorrer los soldados británicos kilómetros y kilómetros bajo un intenso fuego aéreo y luego, por último, dieciséis kilómetros de marcha por un terreno pedregoso, antes de alcanzar los navios que pudieron recogerlos.

Terminó diciendo que sólo había podido traer su uniforme y la fotografía de su mujer. Todo lo demás ha debido abandonarlo.

## El nuevo Ministro del Japón

**Profesa la religión católica, de la que es fervoroso practicante**

Como ya hemos anunciado, se encuentra en Madrid el nuevo ministro del Japón, señor Masayuky Yokoyama.

El nuevo representante japonés hizo sus primeros estudios en la Escuela Marianista de Tokio y profesó la religión católica, de la que es fervoroso practicante. En el año 1915 se graduó en la Universidad imperial de Tokio y el mismo año ingresó por oposición en la carrera diplomática. El primer puesto diplomático que desempeñó en el extranjero fué el de agregado diplomático de la Embajada japonesa en París. En 1919 formó parte de la delegación japonesa en la Conferencia de la Paz, y en 1921 fué nombrado secre-

tario en el ministerio de Negocios Extranjeros de Tokio. En marzo de 1926 creó el Consulado general de su país en Alejandria, y en 1929 firmó el acuerdo comercial con Egipto. En el año 1932 formó parte de la delegación japonesa en la Conferencia del Desarme celebrada en Ginebra, y posteriormente, como jefe de la Oficina de Prensa, fué designado miembro de la delegación encargada de estudiar el conflicto chino-japonés. En el mismo año desempeñó el cargo de consejero en la Embajada de Bélgica, y en 1933 tomó parte en la Conferencia Internacional de Economía celebrada en Londres. A fines de dicho año fué nombrado cónsul general en Ginebra, donde trabajó como observador cerca de la Sociedad de Naciones. Este puesto de gran confianza, dado el gran número de maniobras políticas que se desarrollaban entonces en dicha institución, proporcionó grandes éxitos al Sr. Yokoyama. En 1937 fué nombrado ministro plenipotenciario en Egipto y en marzo y abril de 1939 visitó al Rey de la Arabia Saudita, Ibn Seud, con el que negoció el tratado de amistad y comercio. Esta es su última actuación antes de ser designado para la Legación japonesa en Madrid, a la cual viene investido con los poderes de ministro plenipotenciario y de enviado extraordinario.

## El peligro de invasión en Inglaterra

Londres.—La prensa inglesa trata de imponer con bastante tacto al público británico sobre el carácter serio de la situación y los métodos de la guerra moderna.

El «Times» señala que con la ocupación de Noruega, Dinamarca, Holanda y Bélgica, Alemania puede atacar a Inglaterra desde las costas de estos cuatro Estados. «Por otra parte, prosigue el periódico, Alemania domina ahora el Canal y el Paso de Calais, y esta posición le permite poder lanzar desde este punto su ataque principal contra Inglaterra. Es preciso que el público inglés se vaya acostumbrando a esta eventualidad. Hasta ahora no se ha podido conseguir por el enemigo alejar la flota inglesa del mar, pero todo depende ahora de que tenga suficientes buques a su disposición».

Otros periódicos tratan de las tropas repatriadas en Inglaterra.

El «Manchester Guardian» señala que la retirada de las tropas británicas hubiera sido imposible si no la hubiera favorecido el mal tiempo reinante, y que la cifra de las pérdidas sufridas han sido muy considerables, ya que los soldados han vuelto sin armamento alguno.



Construcciones en general - Obras por contrata. - Presupuestos y anteproyectos. - Estructura cemento armado - Descuento Asociaciones religiosas, culturales y benéficas.



Fábrica: José A. Clavé, 14 - Teléfono 1528

Despacho: Sindicato, 123 - Teléfono 2528